

El reto es implementar la Ley de Disciplina Financiera: SHCP

La deuda estatal no representa un riesgo sistemático: Moody's

César Barboza/**México**

La deuda de los estados y municipios creció desde la crisis global de 2008. A pesar de este incremento, no representa un riesgo "sistémico" debido a que se ha mantenido en niveles inferiores en comparación con otras economías a escala mundial, aseguró Gerardo Corrochano, director general del Banco Mundial, en un seminario organizado por la agencia Moody's.

La deuda estatal comenzó a

subir a partir de 2008 y pasó de 1.7 por ciento del PIB, hasta poco más de 3 por ciento en 2016. Sin embargo, ante el riesgo de un endeudamiento excesivo, el Banco Mundial avaló los beneficios de la Ley de Disciplina Financiera de Estados y Municipios que se promulgará esta semana.

Esta nueva legislación establecerá nuevos topes de endeudamiento, limitará el financiamiento en estados y municipios a través de un sistema de alertas, y proporcionará garantías gubernamentales para

hacer más eficiente el crédito a aquellos gobiernos locales con buen manejo financiero.

Pero a pesar de que esta legislación tomó alrededor de tres años de planeación entre la Secretaría de Hacienda y el Banco Mundial, el reto será implementar una nueva reglamentación en los estados y municipios del país, con el fin de homologar y automatizar procesos, aseguró Marcela Andrade, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda.

Andrade señaló que Hacienda tiene la expectativa de que la reglamentación estatal se implemente a partir de este año, y que termine de adaptarse en 2017. Sin embargo, será hasta el final del sexenio cuando se implementarán estas nuevas reglas a escala municipal.

Francisco Vázquez, analista de Moody's, señaló en entrevista que es posible que el gobierno federal encuentre resistencia en gobiernos estatales y municipales con la implementación de esta nueva legislación. Además, se comenzará a utilizar el sistema de alertas para posibles irregularidades en el uso de recursos.

Guillermo Huizar, secretario de Finanzas de Zacatecas, señaló que esta implementación será "dura y en algunas partes dolorosa, pero absolutamente necesaria". **M**